

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Gabon-Sierra Leone: Julius Maada Bio en visite à Libreville pour sa première visite officielle de travail et d'amitié dans notre pays

LE président sierra-léonais, Julius Maada Bio est arrivé hier à Libreville, accompagné de son ministre des Affaires étrangères, des Mines et des Finances, pour sa première visite officielle de travail et d'amitié dans notre pays.

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

A la tête de la Sierra Leone depuis 2018, Julius Maada Bio effectue sa première visite de travail et d'amitié au Gabon depuis hier. Celle-ci durera quarante-huit heures. Attendu à Libreville, le chef d'État de la Sierra Leone a bel et bien foulé le sol gabonais en milieu de journée. Cet hôte de marque a été accueilli au bas de la passerelle par la cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda, dépêchée par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Comme pour toute personnalité de son rang, le premier magistrat sierra-léonais a reçu les honneurs militaires. Avant de s'entretenir par la suite avec la "patronne de l'administration gabonaise" au Salon d'honneur, situé à l'aéroport international Léon Mba de Libreville.

Par la suite, le président sierra-léonais, accompagné de quelques membres du gouvernement, s'est rendu à la Zone économique à régime privilégié de Nkok. Là-bas, Julius Maada Bio a tour à tour visité le Guichet unique, le parc à bois, le show-room des meubles et l'usine pharmaceutique. Une visite qui aura duré trois bonnes heures. Ce qui lui a permis de s'enquérir du fonctionnement de ladite zone économique et du modèle partenariats publics-privés (PPP). Après cette première journée, bien remplie, l'hôte de marque a regagné la capitale gabo-

naise. Aujourd'hui, mardi 8 décembre, ce dernier s'entretient avec son homologue gabonais. Les deux personnalités vont passer en revue l'état de la coopération bilatérale (lire ci-contre). Outre, le renforcement de la coopération bilatérale, Ali Bongo Ondimba et son hôte vont également s'entretenir sur la gestion de la pandémie mondiale, le nouveau coronavirus.

La politique agricole va occuper une place non négligeable dans l'entretien entre les deux présidents..

Un sujet d'une importance capitale au regard des conséquences préjudiciables du Covid-19 sur les économies des deux "pays amis", particulièrement pour la Sierra Leone. En effet, le Fonds monétaire international, (FMI), prévoit, cette année, une baisse de la croissance de la Sierra Leone de l'ordre de -2,3 %. Avant de remonter à 4 %, l'année prochaine, sous réserve bien entendu de la reprise économique mondiale.

Toujours en matière de partage d'expériences, la politique agricole va occuper une place non négligeable dans l'entretien entre les deux présidents. Normal, la Sierra Leone dispose d'un fort potentiel agricole. Mieux, le secteur de l'agri-

culture représente 59 % du PIB et 2/3 des emplois du pays. Le riz, cacao et café constituent les principales cultures. Une expérience non négligeable au moment où les autorités gabonaises prônent le "retour à la terre", via le projet GRAINE et plusieurs autres initiatives gouvernementales.

Après cette séance de travail, demain le président sierra-léonais et sa délégation vont visiter le port minéralier d'Owendo, avant de se rendre à Mouila à la palmeraie d'Olam. Bon à savoir : la Sierra Leone appartient à plusieurs organisations internationales, régionales et sous-régionales, dont le Commonwealth, la Communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), la CEN-SAD et à la Zone de paix et de coopération de l'Atlantique Sud (ZPCAS).



Le chef de l'Etat Sierra-Léonais en visite à Nkok.

LA RÉPUBLIQUE DE SIERRA LEONE



NATURE DU RÉGIME
République

LANGUE
Anglais

HYMNE
High We Exalt Thee, Realm of the Free

DATE DE L'INDÉPENDANCE
27 Avril 1961

CAPITALE
Freetown

SUPERFICIE
71 740 km²

POPULATION
6 624 933 (2020)

DENSITÉ
92 hab/Km²

PRINCIPALES RESSOURCES MINIÈRES
Diamant et or

MONNAIE
Leone

Maada Bio s'enquiert de l'expérience

Une coopération à bâtir

J.K.M
Libreville/Gabon



AVEC la visite de travail et d'amitié qu'effectue le chef d'État sierra-léonais dans notre pays, c'est un vaste chantier de la coopération entre cet État de l'Afrique de l'Ouest et le Gabon qui s'ouvre. D'autant que, à l'analyse, la coopération bilatérale est loin d'être significative. Vu que les relations entre les deux pays sont essentiellement politiques, limitées presque exclusivement aux contacts fréquents et permanents entre les deux chefs d'État.

Lesquels partagent une conver-

Au regard des potentialités naturelles et économiques des deux pays, la coopération bilatérale pourrait couvrir plusieurs secteurs.



gence de vues sur un certain nombre de problématiques d'intérêt commun. Notamment la protection de la biodiversité, la lutte contre le terrorisme, toute forme de criminalité, la volonté de faire du continent, une zone de prospérité et de stabilité pour les populations, etc. C'est dans ce sens que, le Gabon et la Sierra Leone ont ratifié le Traité de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF). En tout cas, au regard des potentialités naturelles et économiques des deux pays, la coopération bilatérale pourrait couvrir plusieurs secteurs. No-

tamment l'agriculture, les mines, le transport aérien, maritime, la pêche, etc. Ce, d'autant plus que confrontés toutes deux à la pandémie de coronavirus, les économies sierra-léonaise et gabonaise ont fait montre, selon les spécialistes, de résilience. Une situation largement tributaire, selon eux, dans un cas, du processus de diversification de l'économie impulsé par le président Ali Bongo Ondimba. Et dans l'autre, de la relance de l'économie initiée par son homologue sierra-léonais, Julius Maada Bio.

Un militaire converti à la politique



J.K.M
Libreville/Gabon

MILITAIRE de formation, le chef de l'État sierra-léonais, Julius Maada Bio, est né le 12 mai 1964 à Tihun, bourgade située dans le district de Bonthe, dans la province sud de son pays.

Fils d'un chef traditionnel, c'est très tôt qu'il prend conscience de la nécessité de s'investir et de s'engager pour son pays. Tant et si bien qu'en 1992, confronté à la situation que traverse son pays, il fait partie des jeunes militaires qui ont renversé le régime répressif de Joseph Momoh. Quatre ans plus tard, numéro deux de la

junte, il restaure le multipartisme et remet le pouvoir aux civils. En 2005, il adhère au Parti du peuple de Sierra Leone (SLPP). Bannière sous laquelle, il se présente, pour la

première fois, en 2012, à la présidentielle. Une élection qu'il perd avec 37,4 % de suffrages exprimés. Ce qui n'était, en réalité, que partie remise. Car, six ans plus tard, il remporte haut la main ce scrutin avec 51,8 %

des voix, contre 48,1 % pour le candidat du parti au pouvoir. Julius Maada Bio incarne le renouveau de la classe politique sierra-léonaise. Son élection à la tête de son pays s'est traduite par la matérialisation d'un vaste programme de lutte contre la mortalité infantile, toutes formes de violences, le lancement des chantiers de construction de plusieurs infrastructures. Et un plan massif d'investissement dans la santé, l'agriculture, l'éducation. Avec à la clé, la gratuité de l'enseignement préprimaire, primaire et secondaire. Et un rebond de la production agricole et de l'exportation du minerai de fer.